



Semaine du 2 au 8 mars 2009 n° **249**

Sommaire

- **19 mars : 58 % des cadres soutiennent le mouvement**
- **La Poste : appel public des cadres stratégiques et de l'encadrement**
- **FCI (connectique, ex-Areva) : en grève par crainte de délocalisation**
- **Air France : huit syndicats appellent à la grève le 19 mars**
- **Zone euro : chômage record depuis septembre 2006**
- **Cisco : l'équipementier restructure et supprime jusqu'à 2 000 postes**
- **Fonctionnaires : première brèche ouverte dans les universités, mais la logique demeure**
- **Dépenses maladie : + 3,5 % sur les 12 derniers mois**
- **Avocats : le barreau de Vienne en grève contre la réforme de la carte judiciaire**
- **Soirée-débat Ugict-CGT : autour du livre « L'effet Darwin. Sélection naturelle et naissance de la civilisation » de Patrick Tort**

Édito

Jeune diplômé « pratique, peu coûteux à l'entretien »

Alors que les chiffres d'inscription à Pôle Emploi explosent à raison de 3 000 nouveaux dossiers par jour et que le chômage épargne de moins en moins les cadres et d'une manière générale les salariés les plus qualifiés, l'histoire de Yannick Miel, premier jeune diplômé en solde sur Internet en dit long. D'abord sur la situation de l'emploi. « *Aujourd'hui, le contexte nous laisse peu d'espoir d'échapper au chômage de longue durée. [...] Les entreprises, déjà peu enclines à nous offrir une première expérience ou à parier sur nos capacités, sont aujourd'hui totalement hermétiques à l'embauche de jeunes diplômés* », explique-t-il sur son blog. Titulaire de deux masters, l'un en droit des affaires, l'autre en intelligence économique et en management des organisations, après cinq mois de chômage, et malgré l'envoi de 300 candidatures, Yannick Miel s'est mis en vente en début de semaine sur le site d'enchères. Non sans humour : « *Pratique, peu coûteux à l'entretien, vous ne regretterez pas de vous offrir ce superbe jeune diplômé en pleine santé.* » On pourrait regarder tout cela en se disant qu'après tout, il faut vivre avec son temps et que l'essentiel c'est faire du buzz, attirer l'attention. Que ce n'est pas plus pathétique et navrant que les *speed dating*. Mais cette histoire n'est pas à prendre tout à fait à la légère. Car finalement, le buzz médiatique a fait son œuvre et notre jeune diplômé a reçu la visite de Martin Hirsch, le haut commissaire à la jeunesse, alors que Yannick Miel s'exhibait en CV ambulancier sur le parvis de la Défense entouré de caméras et de journalistes. Et Yannick Miel a décroché un job. Un CDD de trois mois auprès du haut commissaire pour lui apporter des idées.

Les idées de ce jeune diplômé vendues à l'encan valent aujourd'hui 1 500 euros... Martin Hirsch aurait peut-être dû s'abstenir de venir offrir un salaire si dérisoire et un statut si précaire. Si le gouvernement n'a pas mieux à donner en exemple, il y a de quoi désespérer plus d'une génération de futurs bacheliers. Mais là encore, on peut voir la bouteille à moitié pleine et se dire après tout qu'on aurait pu ne proposer à Yannick Miel que stages pas ou peu payés, ce qui est hélas le sort de bien des jeunes diplômés et ce qu'il a d'ailleurs connu. Voilà donc la solution à la crise, tous sur Ebay pour se vendre au plus offrant. L'initiative de Yannick Miel a inspiré d'autres chômeurs qui ont lancé, brièvement, un groupe sur Facebook inspiré de sa démarche. Certains membres ont évoqué la possibilité de se présenter à leur tour cette semaine sur le parvis de la Défense avec leur curriculum vitae. A force de marteler l'idée qu'il n'y a que le résultat qui compte, on doit s'attendre à beaucoup d'initiatives et de manifestations de cette nature. Mais rien ne dit que Martin Hirsch sera là chaque fois avec dans sa hotte un aussi magnifique contrat.





19 mars

58 % des cadres soutiennent le mouvement

Selon un sondage Viavoice pour HEC, *Le Figaro Réussir*, *l'Express Réussir*, *France Inter* et *France 24*, publié ce lundi, 58 % des cadres soutiennent le mouvement social du 19 mars prochain. La proportion passe à 73 % des cadres du secteur public pour 48 % dans le privé. Ceux dont les revenus sont en dessous de 3 000 euros bruts mensuels sont près de sept sur dix (68 %) à soutenir le mouvement, tandis qu'au dessus de cette rémunération, ils sont 52 %. Quant aux suites du 19 mars, 85 % des cadres pensent que "ces mouvements sociaux en France vont être de plus en plus importants".

La Poste

Appel public des cadres stratégiques et de l'encadrement

L'Union Fédérale des Cadres de la CGT Fapt propose aux cadres de s'exprimer en signant cet appel public appelant à la définition d'une véritable stratégie de Service public pour leur entreprise. L'objectif est de rendre publique une expression de l'ensemble des cadres de La Poste à l'heure où le gouvernement et le président de La Poste travaillent à la transformation de son statut en société anonyme et à l'ouverture de son capital. Cette initiative s'ajoute à toutes celles qui ont eu lieu pour promouvoir le Service public postal dont notamment la pétition de la CGT Fapt qui a recueilli plus de 350 000 signatures à ce jour (dont plus de 70 000 de postiers) et la publication d'un memorandum CGT fin 2008.

Pétition : <http://www.cgt-fapt.fr/Appel-public-des-cadres,401>



FCI (connectique, ex-Areva)

En grève par crainte de délocalisation



Les employés de la société FCI (ex-Areva), spécialisée dans la confection de microcircuits pour cartes à puces à Mantes-la-Jolie (Yvelines), étaient en grève la semaine dernière depuis lundi par crainte de délocalisation. Le site de Mantes-la-Jolie emploie 400 personnes. Il est un des deux seuls sites avec celui de Singapour à fabriquer ce type de produits destinés aux cartes à puce. Les grévistes, qui ont occupé l'entrée du site, réclament des négociations avec la direction et l'inspection du travail « pour obtenir des garanties dans le cadre d'un plan social ».

Air France

Huit syndicats appellent à la grève le 19 mars

Les organisations syndicales d'Air France : CFTD, CFTC, CFE-CGC, CGT, UGICT-CGT, FO, UCI-FO et Unsa Aérien « invitent l'ensemble des salariés d'Air France à une nouvelle journée de grève et de mobilisation en métropole et dans les départements d'Outre-Mer » le 19 mars à l'occasion de la journée nationale interprofessionnelle unitaire. Les syndicats entendent ainsi défendre l'emploi, les salaires et la protection sociale et lutter contre la précarité, selon le communiqué.



Zone euro

Chômage record depuis septembre 2006



Le taux de chômage dans la zone euro a encore augmenté en janvier pour atteindre 8,2 %, son plus haut niveau depuis septembre 2006, avec 250 000 chômeurs en plus que le mois précédent, a indiqué vendredi l'office européen des statistiques Eurostat. Au total, 13 036 millions de personnes étaient au chômage en janvier dans la zone euro, précise l'office. Cette tendance risque de durer, alors que les plans de suppressions d'emplois se multiplient sur fond de récession.

Cisco

L'équipementier restructure et supprime jusqu'à 2 000 postes

L'équipementier télécoms américain Cisco (67 000 salariés) a annoncé jeudi qu'il avait lancé cette semaine une restructuration pouvant entraîner jusqu'à 1 500 ou 2 000 suppressions de postes dans le monde à court terme.

Le processus a été engagé dès cette semaine pour supprimer quelques centaines d'emplois aux États-Unis, dont 250 sur le site californien de San José et à l'international.



Fonctionnaires

Première brèche ouverte dans les universités, mais la logique demeure



Même si le gouvernement entend maintenir son objectif de 30 000 emplois en moins en 2009, le gel annoncé mercredi de la suppression de postes dans les universités marque une première brèche dans la politique de réduction du nombre de fonctionnaires. Les syndicats de la Fonction publique, qui réclament un moratoire sur les 30 000 suppressions programmées en 2009, ont salué jeudi « une porte légèrement entrebâillée » (CFDT), « un frémissement » (CGT) ou encore « un geste » de la part du gouvernement (CFE-CGC), tout en regrettant que cette annonce ne concerne pas l'année en cours, au moment où le chômage connaît une forte hausse. « Si le gouvernement exonère les universités mais maintient le volume global d'emplois annoncé pour 2010 et 2011, il fera porter sur d'autres secteurs de la Fonction publique, voire d'autres secteurs de l'Éducation nationale, des coupes plus importantes », explique Jean-Marc Canon (CGT), jugeant la réponse « parcelaire » et « inacceptable ».

Dépenses maladie

+ 3,5 % sur les 12 derniers mois

Les dépenses maladie du régime général (salariés) de la Sécurité sociale ont augmenté de 3,5 % sur les 12 derniers mois (février 2008-janvier 2009) par rapport aux 12 mois précédents (février 2007-janvier 2008), a indiqué mardi la Caisse Nationale d'Assurance Maladie (CNAM).

« Les remboursements de soins de ville ont augmenté de 2 % en janvier 2009 comparé à janvier 2008 », a-t-elle écrit, précisant que « le mois de janvier 2009 a été marqué par la situation épidémique ».

« L'épidémie de grippe, dont le pic a été atteint la quatrième semaine du mois de janvier selon le réseau Sentinelle, se traduit par une augmentation importante des remboursements de soins délivrés par les généralistes (+ 4,2 % en janvier 2009, +1,2 % en 2008) et de médicaments (+ 2,2 % en janvier 2009, - 0,6 % en 2008) », a-t-elle ajouté.



Avocats

le barreau de Vienne en grève contre la réforme de la carte judiciaire



Les avocats du barreau de Vienne (Isère), opposés à la délocalisation du tribunal de la ville dans le cadre de la réforme de la carte judiciaire, étaient en grève mardi.

Le tribunal de grande instance doit être déplacé dans la zone industrielle d'une ville nouvelle à Villefontaine, localité de l'Isère distante de 30 kilomètres de Vienne, à l'horizon 2014-2015.

La réforme prévoit également la fusion de deux tribunaux de grande instance de l'Isère (Vienne et Bourgoin-Jallieu). Celui de Bourgoin-Jallieu, amené à disparaître, devrait être rattaché provisoirement au 1^{er} janvier 2011 à celui de Vienne.

Les avocats grévistes envisagent de se joindre aux manifestations prévues le 19 mars dans le cadre de la mobilisation nationale interprofessionnelle unitaire.

Soirée-débat Ugict-CGT

Autour du livre « *L'effet Darwin. Sélection naturelle et naissance de la civilisation* » de Patrick Tort

Le 12 mars 2009, de 17h30 à 19h30, Salle 13 Rdc haut, Noyau B à Montreuil.

Avec Patrick TORT, Chevalier des Arts et Lettres ; Philosophe ; Historien ; Théoricien des sciences, Fondateur en 1998 de l'Institut Charles Darwin.

« *Un homme de science qui ne s'adresse qu'à ses pairs est comme un facteur qui ne distribuerait le courrier qu'aux employés de la Poste.* » Dédicace de Patrick Tort sur le site de « Futura- Sciences ».

Notre invité a écrit et co-écrit de nombreux ouvrages liés à ses recherches. Le dernier en date, « *L'effet Darwin* » est sorti dans le cadre de la célébration du 200^e anniversaire de la naissance de Darwin. Au-delà de l'intérêt que représente toute activité de recherche, surtout en ces temps de mise en cause généralisée du travail des chercheurs, le sens de cette publication nous interpelle directement en tant que syndicalistes, citoyens, qui avons comme ambition de contribuer à changer la société pour plus de justice sociale et comme référence la mise en œuvre d'une activité humaine solidaire.

Une présentation succincte du livre sur Darwin nous éclaire sur le lien qu'il établit avec nos préoccupations, notamment la mise en cause des modes de management actuels et la gestion des entreprises qui tend à culpabiliser, isoler puis éliminer les soi-disant inaptes ou incapables.

Une interprétation expéditive du darwinisme (ex. le darwinisme social) a fait trop souvent de la « *survie du plus apte* » l'argument des manifestations ordinaires de la loi du plus fort : élitisme social, domination de race, de classe ou de sexe, esclavagisme, élimination des faibles. Patrick Tort montre qu'en réalité la civilisation, née de la sélection naturelle des instincts sociaux et de l'intelligence, promeut au contraire la protection des faibles à travers l'émergence des sentiments affectifs, du droit et de la morale. Un essai pour en finir avec la tentation toujours présente de réduire la théorie à une version « *plate* » permettant d'utiliser Darwin pour justifier l'injustifiable.

Le livre sera présent et en vente lors du débat, ainsi qu'un autre livre du même auteur : « *Darwin et la science de l'évolution* ». Dans ce livre l'auteur montre que Darwin, s'il a fait la preuve que l'homme s'inscrit bien dans la lignée animale, avec comme ancêtres communs les singes de l'Ancien Monde, il a su perfectionné les instincts sociaux et les facultés rationnelles en tirant un avantage social de comportements anti-sélectifs : l'éducation, le droit, les conduites solidaires et altruistes, la protection des faibles et des déshérités.

Venez nombreux.

